

RETRAITES : UNE AFFAIRE DE JEUNES

En touchant à nos retraites le gouvernement veut faire payer la crise aux jeunes et aux travailleurs

Avec la crise économique qui touche actuellement la planète entière, les gouvernements européens veulent faire payer la crise aux jeunes et aux travailleurs. La réforme des retraites en France est un des éléments qui vise à nous faire payer la crise économique; on veut nous faire travailler plus longtemps, de 60 ans aujourd'hui à 63 ou 65 ans avec cette réforme... C'est le même processus dans toute l'Europe; en effet en Grèce et en Espagne on peut voir le report de l'âge de la retraite à 67 ans, des postes supprimés et le gel des dépenses dans la fonction publique.

C'est donc la même logique que les suppressions de postes dans l'éducation; le gouvernement veut faire des économies sur le dos des jeunes. A l'image des dernières réformes dans l'enseignement supérieur qui dégradent nos conditions d'études et de vie (moins bonne reconnaissance de nos diplômes, mise en concurrence des universités, masterisation des concours d'enseignements...), en réformant les retraites ils veulent faire de nous des précaires aujourd'hui et toute notre vie !

Pourquoi la réforme des retraites nous concerne?

Comme l'affirme cyniquement le ministre du travail Eric Woerth « Je veux dire aux jeunes de 20 ans que c'est justement pour eux que nous faisons cette réforme ». Nous ne sommes pas dupes de cette hypocrisie. Une nouvelle fois, ce qui est mis en place au nom des jeunes se fait sans eux, et surtout contre eux.

On aurait tort de penser que cela ne nous concerne pas tout de suite parce qu'on est jeune et qu'on a le temps. Notre préoccupation première est d'avoir un diplôme de qualité pour tenter de trouver un travail décent et avec un salaire correct. Sauf que si la caisse des retraites est vide c'est parce que le chômage est de 10 % (presque 25 % pour les 16 / 25 ans), c'est donc moins de personnes qui cotisent et donc qui financent les retraites. La question des retraites est liée à celle du chômage des jeunes et à la casse de l'éducation que l'on connaît actuellement.

BIENTÔT LA RETRAITE
À 70 ANS ?



Manifestation jeudi 27 :
Départ 9h30 maison des assos !

Alors que les jeunes rentrent à 27 ans en moyenne de manière stable sur le marché du travail et qu'ils font des études de plus en plus longues, l'allongement de la durée du travail conduira en fait à ce que de plus en plus de salariés partent en retraite sans avoir cotisé suffisamment, et ainsi ne bénéficient pas d'une retraite à taux plein.

C'est donc le système de retraite solidaire (qu'on appelle « par répartition »), où ce sont les travailleurs qui cotisent pour payer les retraites des plus anciens, qui est menacé, le gouvernement mettant petit à petit en place un système, où chacun épargne dans des fonds de pension pour payer sa propre retraite. La garantie d'avoir une retraite décente sera entre les mains des spéculateurs financiers qui nous ont mis dans la crise qu'on connaît actuellement, pas très rassurant... Cela se fait au mépris de la solidarité et de la redistribution !

Pour ne pas laisser passer cela, résistons!

Réformer les retraites est l'enjeu majeur du mandat de Sarkozy. S'il arrive à la mettre en place sans résistance, ce sera une défaite importante pour nous car il aura ensuite les mains libres pour appliquer son programme de casse de tous nos acquis sociaux. C'est pour ça qu'il faut organiser la résistance sur les facs et nos lieux d'études, participer aux journées de grève qui réunissent l'ensemble de la société comme celle de jeudi prochain le 27 mai.

Il faut se mobiliser non seulement sur les revendications principales que sont la retraite à hauteur du SMIC à 60 ans après 37,5 années de cotisations pour toutes et tous, mais aussi pour la prise en compte des années d'études, de formation, de stages, d'inactivité forcée dans le calcul de nos retraites. De même qu'une augmentation des salaires permettrait de renflouer les caisses de retraites, un pré-salaire d'autonomie à hauteur du SMIC pour tous les jeunes alimenterait aussi ces caisses. Nous devons tous et toutes rejoindre les collectifs unitaires pour la défense des retraites et manifester dans la rue le 27 mai et après.

RÉFORME DES RETRAITES



Partout en France, des collectifs jeunes se créent autour de la question des retraites à l'image du collectif national, rejoins celui du Mans !

Pour nous aider :
collectifjeuneretraite
@gmail.com

ORGANISATIONS SIGNATAIRES

